



# HESSISCHER LANDTAG

09. 02. 2022

WVA

## Entschließungsantrag

**Fraktion der CDU,**

**Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN**

**Passgenaue Mobilitätskonzepte für Hessens Kommunen sind möglich –  
„Copy & paste“ wird Herausforderungen nicht gerecht**

Der Landtag wolle beschließen:

1. Der Landtag erkennt an, dass Hessens Kommunen unterschiedliche Bedürfnisse und Herausforderungen in Mobilitätsfragen zu bewältigen haben. Auch wenn sich die Ziele einer gelingenden Mobilitätswende grundsätzlich überall gleichen, so benötigt doch jede Kommune individuell abgestimmte Konzepte, die sich den speziellen Herausforderungen vor Ort anpassen. Die bloße Übertragung von Überschriften aus anderen Ländern auf hessische Kommunen ist dabei ein Irrweg, der der Komplexität von Mobilität und der Vielfalt hessischer Kommunen nicht gerecht wird.
2. Der Landtag stellt fest, dass die Straßenverkehrs-Ordnung den Straßenverkehrsbehörden, also den zuständigen Kommunen, heute schon sowohl die Anordnung von zeitlich begrenzten Durchfahrtsverboten wie auch verkehrsberuhigter Bereiche sowie von Spielstraßen mit Schrittgeschwindigkeit ermöglicht.
3. Der Landtag stellt fest, dass den teilnehmenden Kommunen mit der AG Nahmobilität Hessen (AGNH) ein starker Partner zur Seite steht, der sie bei der Planung, Finanzierung und Realisierung von sorgfältig auf die jeweiligen Anforderungen vor Ort abgestimmten Verkehrskonzepten unterstützt.
4. Der Landtag stellt fest, dass der Anreiz für Seniorinnen und Senioren in Hessen, auf ein eigenes Auto zu verzichten, aufgrund der Verfügbarkeit eines preisgünstigen Seniorentickets für nur einen Euro am Tag bereits heute hoch ist. Um diesen Anreiz auch auf andere Bevölkerungsgruppen auszuweiten, ist ein kostengünstiges Bürgerticket für alle Hessinnen und Hessen langfristig das Ziel, um noch mehr Menschen für den Umstieg auf den ÖPNV motivieren zu können.

### **Begründung:**

Erfolgt mündlich.

Wiesbaden, 9. Februar 2022

Für die Fraktion  
der CDU  
Die Fraktionsvorsitzende:  
**Ines Claus**

Für die Fraktion  
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  
Der Fraktionsvorsitzende:  
**Mathias Wagner (Taunus)**